



## ASOCIACION DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE PUNTA ARENAS

---

La Asociación de Trabajadores Municipales de Punta Arenas, observa con profundo asombro y preocupación la opinión respecto de la comunicación emitida el día 18 de junio de 2024, por parte del Sr. Andro Mímica Guerrero, en el medio de comunicación "Soberanía Radio", quien en su calidad de Vocero de Gobierno de la región de Magallanes, manifiesta, que la suspensión de clases de los establecimientos educacionales se debe a la responsabilidad de la Ilustre Municipalidad de Punta Arenas, por cuanto con su actual equipamiento y maquinarias no se han logrado habilitar completamente las principales vías de tránsito de la ciudad, a consecuencia de las intensas nevadas que han afectado a la región en los últimos días.

Importante indicar que un clima y condiciones complejas ambientales como el que ha afectado a la región -en estas últimas semanas-, no se tenía hace por lo menos más de una década a la fecha.

La unidad municipal a cargo del despeje de la nieve de los sectores periurbanos y urbano de la comuna, le corresponde a la Dirección de Operaciones y Emergencias, que dispone de 3 camiones saleros, 5 camionetas de perfil bajo, 2 motoniveladoras y 1 retroexcavadora además de 20 funcionarios de la planta municipal de terreno, sin embargo, es insuficiente para el actual crecimiento de la capital de Magallanes.

Consideramos como trabajadores municipales que la opinión de la autoridad de Gobierno Regional resulta egoísta, parcial, ya que alude a todos los funcionarios municipales, no solo de Punta Arenas, porque la misma problemática también está afectando a todas las comunas de la Región, basta decir, que hoy Magallanes cuenta con un mayor desarrollo por el tiempo transcurrido, pero los dirigentes municipales, funcionales y sociales no conocemos ninguna política, estrategia o programa especial nacional preventivo y efectivo del Estado de Chile para paliar este tipo de emergencias en Magallanes.

Por otra parte, es vital llamar la atención a las autoridades ejecutivas del Gobierno Regional ya que la cancha no está equilibrada con los apoyos logísticos materiales, económicos y financieros necesarios para una zona extrema como la nuestra, menos en este tipo de eventos climáticos, no predecibles por los expertos, solo señalar con voz firme que el Vocero de Gobierno debe preocuparse de gestionar de manera efectiva los recursos para paliar la emergencia ahora en lo inmediato.

No se le puede seguir exigiendo sólo al municipio con sus escasos recursos tener el don de la ubicuidad, porque existen otros servicios públicos dependientes del Gobierno para poder apoyar en la emergencia.

No es justo que respecto del funcionamiento municipal los ciudadanos empiecen a cuestionar de manera negativa y sin fundamento lo que dice una autoridad de Gobierno en los medios de comunicación, y es por eso mismo se pierde credibilidad a la política regional, aquí los municipales merecemos un trato justo y un reconocimiento por la labor que estamos realizando con esfuerzo -todas las noches- ante las adversidades del periodo invernal.



## ASOCIACION DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE PUNTA ARENAS

---

Una sola pregunta a la autoridad del Gobierno Regional, Sr. Andro Mímica Guerrero, ¿Qué hace usted con veinte trabajadores operativos para una superficie urbana de 17.846,3 Km<sup>2</sup>, frente a un terremoto blanco?, y además sin contar la superficie periurbana.

No solo los municipales debemos despejar la nieve de las calles como lo observa el vocero de Gobierno en el medio de comunicación "Soberanía Radio", sino que además se deben subsanar graves problemas sociales que afectan a nuestros vecinos, como la falta de agua potable, canastas sociales, seguridad pública, y todo lo que signifique abastecimiento para la población.

Que más decir, cuando los vecinos le abren la puerta a un funcionario municipal que le asiste a su necesidad de emergencia, no quepa la menor duda a las autoridades de Gobierno Regional que esta asistencia social y recursos entregados, llevan alegría, fe y esperanza a estas familias para aliviar la vida y también es un gran estímulo personal para el funcionario municipal a seguir luchando y contribuyendo en el desarrollo de esos hogares y del desarrollo de nuestra hermosa comuna de Punta Arenas.

Sobre las distintas iniciativas municipales la unidad técnica de planificación municipal ha presentado durante años una serie de proyectos de inversión ante el Gobierno Regional, siendo los más actuales la Adquisición de maquinaria pesada para combatir las inclemencias climáticas en la comuna de Punta Arenas:

-Proyecto "ADQUISICIÓN DE MOTONIVELADORA". Código BIP 40061709. Fue enviado al GORE mediante oficio por oficio N°459, de fecha 08/04/24. Monto para iniciar la licitación M \$454.739.-

-Proyecto "ADQUISICIÓN DE MOTONIVELADORA 6X6 PARA OFICINA COMUNAL DE EMERGENCIA, PUNTA ARENAS". Código BIP 40025513. El Convenio Suplementario fue enviado al GORE mediante oficio N°700 del 04/06/2024. Monto para iniciar licitación M\$ 529.179.-

-Proyecto "ADQUISICIÓN CAMIÓN MULTIPROPÓSITO Y RETROEXCAVADORA PARA OFICINA COMUNAL DE EMERGENCIA, PUNTA ARENAS". Código BIP N° 40053330. Monto para iniciar licitación M\$694.444.-

Es necesario aclarar que el municipio actualmente carece de recursos económicos para efectuar directamente la compra de equipamiento superior o maquinaria pesada para estos fines.

Por lo tanto, dichos proyectos de inversión informados al GORE, y que se esperan concretar por parte de la ciudadanía y también por la unidad municipal de Operaciones y Emergencias, convocan hoy en día al Gobierno Regional a desplegar de sus mayores esfuerzos para que estas iniciativas municipales se concreten a la brevedad.

Sin duda que no se observa hace años un periodo invernal tan adverso, y a pesar de los esfuerzos desplegados por los funcionarios municipales en el trabajo de despeje y esparcido de sal en las principales vías y accesos a los sectores periurbanos y urbanos de

la comuna, el problema se complica aún más en la falta de conectividad, lo que implica necesariamente del despliegue de recursos adicionales y en estas situaciones de emergencias, se generan los requerimientos al Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres de la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena.

De lo antes señalado, hacemos un llamado al vocero del Gobierno Regional Sr. Andro Mímica Guerrero, que ante una emergencia comunal no se le torne en un contexto político que intente afectar a los funcionarios municipales, lo que se necesita es que vea la problemática con la altura de la responsabilidad que le amerita, ya que, como lo señalamos la situación del equipamiento y de la cantidad de maquinaria municipal es conocida por parte del Gobierno Regional y a la fecha no ha existido un resultado favorable.

También en esta misma comunicación, y con la misma agilidad informativa por parte del Vocero de Gobierno de la región de Magallanes Sr. Andro Mímica Guerrero, para hacer un llamado a todas las autoridades públicas del Gobierno Regional de Magallanes, para agilizar administrativamente las autorizaciones de los recursos fiscales destinados al municipio para efectuar las licitaciones de todo el equipamiento y/o maquinaria pesada que se requiere para una comuna expuesta al cambio climático dada su ubicación geográfica.

Finalmente, la Asociación de Trabajadores Municipales de Punta Arenas, hacemos un llamado a todos los habitantes a mantener la calma y ser solidarios con sus vecinos en las dificultades, también tener las precauciones necesarias ante las inclemencias del tiempo, sobre todo a los automovilistas que transitan por las calles de la ciudad, tomando los resguardos necesarios para evitar accidentes.

Saluda Atte.,

  
**EMILIO AGUILAR ALVARADO**  
**SECRETARIO**

  
**JORGE GONZALEZ GALLARDO**  
**DE PUNTA ARENAS**  
**PRESIDENTE**

